

- El viaje por la Vida -

Llamamiento a solidaridad con el viaje naval zapatista

Presentación del viaje naval zapatista a Europa primavera-verano 2021 :

1- El sentido del viaje zapatista, por qué Chiapas atraviesa el Océano Atlántico :

Después de 500 años de colonización de México, l@s zapatistas (comunidades indígenas de Chiapas que construyen su autonomía desde el levantamiento de 1994) y el Congreso Nacional Indígena (que reúne a los pueblos autóctonos en lucha en contra de su exterminio y en contra del saqueo capitalista), tomaron la decisión de atravesar el océano Atlántico.



Esa gran delegación (al menos un centenar de personas) constituida en mayor parte por mujeres, viajará por Europa para expresar que las comunidades autóctonas de México nunca fueron conquistadas, pero también para encontrarse con las luchas y los movimientos sociales que marcan y marcaron los territorios europeos, tejiendo con este viaje, vínculos y alianzas, compartiendo nuestras convicciones y energías comunes: la defensa de la vida, la autonomía política y la lucha en contra de todo tipo de formas de opresión.

Un llamamiento en seis partes está progresivamente publicado aquí:

<http://enlacezapatista.ezln.org.mx/2020/10/05/sexta-parte-una-montana-en-alta-mar/>

<http://enlacezapatista.ezln.org.mx/2020/10/09/quinta-parte-la-mirada-y-la-distancia-a-la-puerta/>

<http://enlacezapatista.ezln.org.mx/2020/10/19/cuarta-parte-memoria-de-lo-que-vendra/>

Algunas grandes fechas de la historia del movimiento zapatista se pueden encontrar en el punto 6

2- La travesía por el Atlántico:

Una parte de esa delegación, según la cantidad de espacios que podamos conseguir en los barcos quieren cruzar en barco desde México hacia Europa. Zarparán en el mes de abril, si se reúnen todas las condiciones (meteorológicas, logísticas...)

Después de numerosos encuentros con diferentes luchas en Europa, uno de los objetivos es llegar a Madrid el 13 de agosto, quinientos años después de la toma de Tenochtitlan por Hernán Cortés y su ejército en 1521.

Su travesía podrá dar una visibilización de este viaje histórico, cinco siglos después del saqueo español, y daría mayor amplitud a las reivindicaciones de estas comunidades en lucha.

3- Cómo contribuir

Para organizar esa travesía, buscamos barcos, tripulación, financiación y equipamiento (chalecos, pantalones de navegación, botas, guantes, y cualquier otro material técnico).

Por el momento, tenemos algunas pistas de barcos, pero aún no hay nada confirmado. Tenemos una opción seria, que es un gran velero anclado en la costa atlántica occidental. Otra opción sería alquilar uno o varios barcos, ida y vuelta con tripulación, con un precio de más 100.000€ cada uno. Por el momento esta opción es demasiado cara para nuestro presupuesto, ¡Por lo que necesitamos de sus donaciones y de su apoyo!

Para contribuir pueden entrar en contacto con nosotr@s en el correo :
[correo del colectivo perteneciente a la coordinacion naval que lo difunda. Si no hay, unemontagnesurlamer@riseup.net puede servir de referente]

¡En poco tiempo lanzaremos opciones de donaciones y recaudación de fondos, y necesitaremos el máximo de apoyo!

Nos entusiasmaría la idea de zarpar con barcos originarios de diversas regiones de Europa; pero el tiempo corre (¡vuela!) y lo más fácil sería encontrar barcos que ya estén ubicados alrededor del Golfo de México y que estén en buenas condiciones para este viaje. Si tenéis contactos de barcos en el mundo del mar del otro lado del océano: alquiler, préstamo, donación o préstamo solidario o venta, hacéndonos saber **También si conocéis o sois capitan@s, mariner@s o motivad@s para ayudar en la travesía, podéis contactarnos en el mail:** [correo del colectivo perteneciente a la coordinacion naval que lo difunda.

Si no hay, unemontagnesurlamer@riseup.net puede servir de referente]

Y nos preguntamos : **¿Por qué no comprar un barco ?** ¡Todas las opciones son posibles! Si encontramos uno en buenas condiciones de navegación y no es demasiado caro, este barco podría permitir a la delegación zapatista seguir su viaje hacia otros continentes y, ¿por qué no?, en el futuro, servir para transportar el café de las comunidades desde Chiapas .

Por ahora ninguna de las opciones entra en nuestro presupuesto, por lo que proponemos una recaudación de fondos, para el alquiler, la compra y los gastos que se harán durante la travesía.

4- Flotilla de paz y flota de bienvenida:

Acompañar a los barcos zapatistas con su propio barco sería una posibilidad, navegando a su lado durante todo el viaje.

La decisión del puerto de llegada de la flota zapatista aún no ha sido tomada : ¿España, Francia...? ¿Costa Atlántica o mediterránea? ¡Pero sería maravilloso acoger esa delegación excepcional! Proponemos a todas las personas que tienen acceso a un barco y que quieran contribuir a un mundo más justo, que acompañen navegando, para darles la bienvenida a l@s Zapatist@s cuando lleguen a Europa a finales de la primavera...

Contáctanos, y difundiremos las informaciones de su viaje y llegada a medida de que vayamos teniendo noticias.

5- Gracias por difundir este mensaje en sus redes!

Para entrar en contacto con la organización de la travesía podéis escribir a
[correo del colectivo perteneciente a la coordinacion naval que lo difunda.
Si no hay, unemontagnesurlamer@riseup.net puede servir de referente] (o llamar a ...)

6- Un viaje nacido de una larga historia

La llegada de la delegación zapatista se ubicará en una larga historia marcada por numerosos eventos dirigidos hacia el mundo, que permitió a l@s zapatist@s hacer conocer sus luchas y crear lazos fuertes con toda una diversidad de luchas y movimientos en todo el planeta:

1ro de enero de 1994 : Levantamiento zapatista en Chiapas. Miles de mujeres y hombres de las comunidades originarias de estas tierras toman las armas, como forma de autodefensa, para exigir Democracia, Libertad y Justicia. Rápidamente comienzan las negociaciones de paz.

1994-95 : Creación del primero y luego de los cinco « Aguascalientes », centros de encuentros político-culturales.

1996 : Encuentro Intercontinental por la Humanidad y Contra el Neoliberalismo en La Realidad, Chiapas.

2001 : Marcha de la Dignidad Indígena y del Color de la Tierra en todo México, culminando con una manifestación multitudinaria en la capital del país, juntando alrededor de un millón de personas por el reconocimiento de los derechos y la autonomía de los pueblos originarios.

2003 : Los « Aguascalientes » se convierten en « *Caracoles* », centros político-culturales que sirven de lugar de reunión y de sedes para las nuevas “Juntas de Buen Gobierno” que coordinan los decenas de municipios autónomos y rebeldes zapatistas.

2005 : Publicación de la *Sexta Declaración de la Selva Lacandona*, llamada *La Sexta*, que hace un llamamiento para la federación de luchas “de abajo a la izquierda” oponiéndose de esta manera al sistema capitalista.

2006-2007 : La Otra campaña : Frente a las falsas promesas de las elecciones presidenciales, l@s zapatistas deciden recorrer los 31 estados de México para dar visibilidad a las resistencias.

2007 : Primer y segundo encuentro de los Pueblos Zapatistas con los Pueblos del Mundo.

2013 : Creación de la “Escuelita Zapatista”: Miles de personas de México y del mundo entero son invitadas a compartir la cotidianidad de las familias y de las comunidades zapatistas, y la construcción paciente de su propia autonomía (educación, salud, cooperativas, agro-ecología...)

2014 : Organización con el Congreso Nacional Indígena del Festival mundial de las rebeldías y resistencias contra el capitalismo.

2015 : Seminario internacional *Pensamiento Crítico frente a la Hidra Capitalista*.
2016 hasta hoy: Festivales artísticos *CompArte por la Humanidad*, encuentros científicos *ConCiencias*, festivales de cine “Puy Ta Cuxlejaltic”, festivales de danza *Bailate otro mundo*, *Foro en Defensa del territorio y de la Madre-Tierra y Encuentros Internacionales de Mujeres que Luchan*.

Marzo de 2018 : *Primer Encuentro de Mujeres que Luchan* (mas de 8000 participantes en el caracol de Morelia).

Diciembre de 2019 : *Segundo Encuentro de Mujeres que Luchan* (mas de 4000 personas en el caracol de Morelia).

Agosto de 2019 : Creación de nuevas Regiones y Municipios Autónomos Zapatistas, elevando a 12 el número de *Caracoles* y de *Juntas de Buen Gobierno*

2021 / Viaje por la vida

“por la vida, nosotr@s recorreremos los 5 continentes”, nos comparten l@s compas

GRACIAS POR CONTRIBUIR CON ESTE MOMENTO HISTÓRICO !!!

La coordinación naval europea de la organización de la bienvenida zapatista